



# Refuerzan prevención de incendios forestales en la provincia del Tamarugal

•La Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas, MOP, ha cumplido con un total de 23,8 kilómetros de limpieza de faja fiscal en rutas prioritarias en Tarapacá, en coordinación con CONAF

Chile es uno de los países más vulnerables al Cambio Climático y dentro de este nuevo escenario una de las mayores amenazas son los incendios forestales. Esto nos obliga a actuar de manera preventiva, en conjunto, coordinada y decidida. Si bien es una labor liderada particularmente por CONAF durante los últimos años ha sido fundamental el apoyo de la Dirección de Vialidad del MOP.

En esta línea de acción, como Ministerio actuamos en tres frentes las limpiezas de faja:

- 1.Las que solicita CONAF
- 2.Las que realizamos como Ministerio en rutas y caminos bajo nuestra tuición
- 3.Las que realizan las concesionarias y que deben realizar todos los

años.

Si sumamos todos estos esfuerzos, hemos realizado la limpieza de faja en 10.825 kilómetros entre Tarapacá y Magallanes en esta temporada 2024-2025.

Apoyar con fuerza la gran labor que realiza CONAF es fundamental y necesario, es por ello que en el caso del MOP, a través de todo Chile la Dirección de Vialidad, ha

desplegado a más de 1.715 funcionarios y funcionarias, entre operadores de maquinarias, vehículos y cuadrillas, quienes cuentan con el respaldo de cerca de 1.233 vehículos y máquinas disponibles, tales como: motoniveladoras, retroexcavadoras, bulldozer, camiones aljibe, tolvas y tractocamiones para el traslado de camiones, entre otros.

En el MOP estamos comprometidos y poniendo a disposición nuestros máximos esfuerzos y capacidades en terreno para apoyar la labor preventiva y también en caso de ser requerido estaremos atentos al llamado de CONAF durante la emergencia para apoyar en el control y combate de los incendios forestales. Para nuestro gobierno la seguridad de las personas es lo más importante, por eso haremos todos los esfuerzos que sean necesarios para proteger a las personas, sus viviendas y a nuestra naturaleza, sin embargo, es importante señalar que casi el 100% de los incendios forestales son producidos por acción humana, por lo tanto, el llamado es a denunciar cualquier situación sospechosa que pudiera significar un incendio forestal al teléfono 130 de CONAF. De esta forma entre todos podemos colaborar para combatir los incendios

forestales.

En cada una de las regiones que serán intervenidas, el MOP designó coordinadores de Vialidad que estarán en permanente coordinación y comunicación con CONAF y las autoridades locales (Gobernadores, Delegados y Alcaldes).

La temporada planificada entre MOP y Conaf se inició en octubre del 2024 y se extenderá hasta marzo de 2025.

En la región de Tarapacá, se realizó un trabajo de limpieza en rutas de la provincia del Tamarugal en un total de 23,8 kilómetros, donde junto a funcionarios de CONAF se logró la ejecución de eliminación de Combustible Vegetal de varias rutas de diferentes localidades de la región en el marco del Plan Nacional de Cortafuegos suscrito entre la Dirección de Vialidad y CONAF.

En este contexto el Seremi de Obras Públicas Juan Papić Vilca, señaló "este trabajo en conjunto busca la prevención en materia de ocurrencias de incendios forestales en nuestra provincia del Tamarugal. Llevamos un avance importante en estas labores y seguiremos colaborando en toda iniciativa que se requiere proteger a las comunidades de nuestra región de Tarapacá". Destacó la autoridad.

